
Verbandsgemeindeverwaltung 
67292 Kirchheimbolanden 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04/Ah 
 
 
 

Niederschrift 
 

über die 9. Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Dannenfels in der Wahlzeit 2019/2024 
vom 08.07.2020 

 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 
 
Zu der Sitzung wurde am 01.07.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung schriftlich 
eingeladen. Die öffentliche Bekanntmachung von Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung 
erfolgte durch Aushang. 
 
 
Sitzungsteilnehmer Funktion im Gremium Anmerkungen 
 

Ernst Ludwig Huy, Ortsbürgermeister Vorsitzender  
Michael Hauenstein, Erster Beigeordneter Ratsmitglied  
Thomas Müller, Beigeordneter Ratsmitglied  
Herbert Brüggemann Ratsmitglied  
Erika Höbel Ratsmitglied  
Dr. Wolfgang Hofmeister Ratsmitglied  
Roland Regier Ratsmitglied ab TOP 2 
Norbert Schäfer Ratsmitglied  
Harald Schwab Ratsmitglied  
Andreas Thur Ratsmitglied  
Michael Schreiber, Schriftführer   
 

Nicht anwesend 
 

Matthias Heckmann Ratsmitglied  
Sandra Littig Ratsmitglied  
Rüdiger Ruppert Ratsmitglied  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung erhebt Ratsmitglied Dr. Wolfgang Hofmeister folgende 
Einwendungen gegen die Niederschrift der vorangegangenen Gemeinderatssitzung vom 
10.06.2020: 
 
 
1) Im TOP 2 der Niederschrift wurde seine Frage hinsichtlich der Rechtmäßigkeit der 
 Ausgaben für die jährlich stattfindende Jahresabschlussfeier, nicht thematisiert und 

dementsprechend nicht schriftlich beantwortet. Ratsmitglied Herr Dr. Hofmeister bittet um 
rechtliche Prüfung der Ausgaben. 

 
2) Ihm wurde die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der vergangenen  
 Gemeinderatssitzung nicht zugestellt. Er gehe daher davon aus, dass keine Niederschrift  
 angefertigt wurde, da bei den Tagesordnungspunkten jedoch über grundsätzliche  
 Abwägungen hinsichtlich der Veräußerungen von Grundstücken durch die Ortsgemeinde 
 beraten wurde, ist die Niederschrift darüber als wichtig anzusehen. 
 
Ortsbürgermeister Huy sichert zu, dass die eingebrachten Einwendungen von der 
Verwaltung geprüft werden und in der nächsten Sitzung zur Beratung und Beschlussfassung 
dem Gemeinderat vorgelegt werden. 
 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
Nr. Tagesordnungspunkt Beschluss-Nr. 
 

 Öffentlicher Teil  

1. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse - 

2. Anbau Kindertagesstätte; 
Vergabe von Arbeiten 

373-9/2020 

3. Kreis-Tourismuskonzept 20/25; 
Informationen 

374-9/2020 

4. Turn- und Festhalle; 
Beratung über die Hallenbelegung und die Gebührenordnung 

375-9/2020 

5. Informationen und Anfragen - 

6. Einwohnerfragestunde - 

   

 Nicht öffentlicher Teil  
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1. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse    -öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04  
 
Ortbürgermeister Huy gibt bekannt, dass in der letzten Sitzung, im nicht öffentlichen Teil der 
Sitzung des Gemeinderates am 10.06.2020 über 3 Grundstücksangelegenheiten beraten und 
beschlossen wurde. Eine Grundstücksangelegenheit wurde vertagt. 
 
Es findet keine Abstimmung statt. 
 
 
 
2. Anbau Kindertagesstätte; Vergabe von Arbeiten    -öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04, 3/502 23/04  
 
Am 30.06.2020 wurden die nachgenannten Arbeiten mit Hilfe einer elektronischen 
Vergabeplattform ausgeschrieben. Die Bindefrist endet am 14.08.2020. Nach Prüfung und 
Wertung ergibt sich folgender Vergabevorschlag (alle Beträge sind Brutto- Beträge): 
 
01 Erd-Beton-Mauerarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Daiber, Imsweiler,  
mit einer Angebotssumme in Höhe von  166.736,89 € 
 
02 Gerüstarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Fischer, Grünstadt 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  4.181,10 € 
 
03 Zimmerarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Marco Stephan, Kriegsfeld,  
mit einer Angebotssumme in Höhe von 19.831,94 € 
 
04 Dachdecker- Spenglerarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Marco Stephan, Kriegsfeld, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  14.825,09 € 
 
05 Fensterbauarbeiten- Holz/Alu 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Hebel, Rothselberg, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  51.743,58 € 
 
06 Putz- u. Trockenarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Graf, Börrstadt, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  55.026,55 € 
 
07 Estricharbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. B. Rohrwick, Westhofen, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  6.628,84 € 
 
08 Bodenbelagsarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Bäder, Duchroth, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  12.880,68 € 
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09 Tischlerarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Kaufhold, Dreisen, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  19.396,70 € 
 
10 Fliesenarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Dindorf, Bisterschied, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  16.654,98 € 
 
11 Malerarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. M&S Thomas, Höheneinöd, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  8.499,93 € 
 
12 Heizung u. Sanitärinstallationarbeiten  
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Steingass, Stetten 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  31.252,97 € 
 
13 Elektroinstallation 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Mandler, Morschheim, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  20.125,66 € 
 
14 Außenanlagen Pflasterarbeiten 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt Fa. Daiber, Imsweiler, 
mit einer Angebotssumme in Höhe von  37.903,94 € 
 
Zusätzlich zu den am 30.06.2020 ausgeschriebenen Gewerken wurden seitens des 
begleitenden Planungsbüros Angebote über einen Doppelstabmattenzaun eingeholt. 
Das wirtschaftlichste Angebot stellt die Fa. Stabel, Göllheim, mit einer Angebotssumme in 
Höhe von 3.394,16 €. 
 
Der Ortsgemeinderat beschließt die Vergabe der folgenden Gewerke an den jeweils 
wirtschaftlichsten Bieter auf Grundlage deren Angebots wie folgt: 
 
- Erd-Beton-Mauerarbeiten Fa. Daiber, Imsweiler  166.736,89 € 
- Gerüstarbeiten Fa. Fischer, Grünstadt      4.181,10 € 
- Zimmerarbeiten Fa. Marco Stephan, Kriegsfeld    19.831,94 € 
- Dachdecker- Spenglerarbeiten Fa. Marco Stephan, Kriegsfeld    14.825,09 € 
- Fensterbauarbeiten- Holz/Alu Fa. Hebel, Rothselberg    51.743,58 € 
- Putz- u. Trockenarbeiten Fa. Graf, Börrstadt    55.026,55 € 
- Estricharbeiten Fa. B. Rohrwick, Westhofen      6.628,84 € 
- Bodenbelagsarbeiten Fa. Bäder, Duchroth    12.880,68 € 
- Tischlerarbeiten Fa. Kaufhold, Dreisen    19.396,70 € 
- Fliesenarbeiten Fa. Dindorf, Bisterschied    16.654,98 € 
- Malerarbeiten Fa. M&S Thomas, Höheneinöd      8.499,93 € 
- Heizung u. Sanitärinstallation Fa. Steingass, Stetten    31.252,97 € 
- Elektroinstallation Fa. Mandler, Morschheim    20.125,66 € 
- Außenanlagen Pflasterarbeiten Fa. Daiber, Imsweiler    37.903,94 € 
- Doppelstabmattenzaun Fa. Stabel, Göllheim      3.394,16 € 
 
10 JA-Stimmen 0 NEIN-Stimmen 1 Enthaltungen 
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3. Kreis-Tourismuskonzept 20/25; Informationen    -öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04; 3/511 341 21/04  
 
Ortbürgermeister Huy informiert den Gemeinderat über das vom Kreis ins Leben gerufene 
Tourismuskonzept. 
In Zusammenarbeit mit dem Unternehmen BTE Tourismus- und Regionalberatung, welches 
das Projekt fachlich begleitet, wurde seitens des Donnersbergkreises eine Onlinebefragung 
durchgeführt. Es wurden zwischen 400 – 450 Teilnehmer registriert. Aufgrund der 
bestehenden Umstände hinsichtlich der Corona-Pandemie, sind in naher Zukunft drei 
Videokonferenzen geplant, in denen unter anderem die Bürgermeister der 
Verbandsgemeinden und die touristischen Anbieter ihre Vorstellungen vortragen können. 
Ferner ist im September 2020 ein Bürgerforum geplant. Hier sollen die Ergebnisse der 
Befragungen mitgeteilt und ein Ausblick über die zu verwirklichen Projekte vermittelt werden. 
Sollte ein Bürger bisher noch keine Möglichkeit gehabt haben sich einzubringen, biete das 
Bürgerforum ebenfalls die Chance Vorschläge vorzutragen. 
 
Aus der Mitte des Ortsgemeinderates wird angemerkt, dass vielen Bürgern die Bemühungen 
des Kreises nicht bekannt seien. Als Beispiel wird auf die Onlinebefragung verwiesen, diese 
sei unzureichend publiziert worden. 
Ortsbürgermeister Huy erklärt hierzu, dass über mehrere Wochen hinweg auf der Homepage 
der Kreisverwaltung, auf verschiedenen Social Media Plattformen und mit Zeitungsannoncen 
über die Onlinebefragung informiert worden ist. 
 
Es findet keine Abstimmung statt. 
 
 
 
4. Turn- und Festhalle; Beratung über die Hallenbelegung und die Gebührenordnung    
-öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04;2/573 121 04;/04  
 
Ortsbürgermeister Huy informiert den Gemeinderat, dass mehrere Vereine zurzeit ihre 
Räumlichkeiten in der Turnhalle beziehen. Aufgrund der Möglichkeit, welche die 
elektronische Schließanlage bietet, wurden bereits Schließgruppen eingerichtet. Die 
Kontrolle über die Zugänge sei damit vollständig sichergestellt.  
Des Weiteren ist die Turnhalle, bedingt durch Corona, bis zum 31.08.2020 für die 
Öffentlichkeit gesperrt.  
 
Ortsbürgermeister Huy bittet den Gemeinderat, über die zukünftige Nutzung der Turn- und 
Festhalle Überlegungen anzustellen. Hierbei gehe es hauptsächlich um die Erstellung einer 
Nutzungs-/Hallenordnung, die in den kommenden Sitzungen erarbeitet und beschlossen 
werden soll. 
Ferner sollen die Themen Preisgestaltung/Kaution, Sachspenden speziell für die Turn- und 
Festhalle, sowie die Regelungen der Übergabe und der Kontrolle der Räumlichkeiten bei der 
Vermietung an Dritte durch das Tourismusbüro geklärt werden. 
 
Es findet keine Abstimmung statt. 
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5. Informationen und Anfragen    -öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04  
 
Ortsbürgermeister Huy informiert den Gemeinderat über folgende Punkte: 
 
- Die angeschaffte Geschwindigkeitsmesstafel ist seit einigen Tagen im Bereich der 

Bastenhauser Straße, Ortsausgang, Höhe der Verkehrsberuhigungselemente, in Betrieb. 
Hierbei konnten bereits in den ersten Tagen Informationen gewonnen werden hinsichtlich 
des Verkehrsaufkommens und den Geschwindigkeitsmessungen. So seien in einem 
Zeitraum von 10 Tagen ca. 24.000 Fahrzeuge registriert worden. 87% dieser Fahrzeuge 
fuhren schneller als die erlaubten 30 km/h, der Höchstwert der Geschwindigkeits-
überschreitungen wurde mit 122 km/h erfasst. Ferner wurde festgestellt, dass bei 
angeschalteter Anzeige die Geschwindigkeitsüberschreitungen um ca. 20 % sinken. 

 
- Hinsichtlich des desolaten Zustands der Landesstraße im Teilabschnitt Bastenhauser 

Straße zwischen der Kreuzung Kirchheimbolander Str./Ortsausgang muss die 
Ortsgemeinde erneut eine Resolution beim zuständigen Landesbetrieb Mobilität (LBM) 
stellen, in welcher das LBM aufgefordert wird in dieser Sache tätig zu werden. 
Ortsbürgermeister Huy wird diesbezüglich die Verwaltung bitten ein Schreiben zu 
verfassen, um dieses in der nächsten Sitzung zur Abstimmung zu bringen. 

 
Gemeinderatsmitglied Höbel informiert über die erneute Ausschreibung des ehem. BASF- 
Grundstückes durch den Eigentümer. Hierbei verweist Frau Höbel auf das Inserat in einem 
Anzeigeportal für Immobilen. Der Eigentümer hat bei seinem Inserat, darauf verwiesen, dass 
bestimmte Nutzungen durch die Ortsgemeinde erwünscht sein. Hier stellt sich die Frage, auf 
welche Grundlagen sich der Eigentümer stützt. 
Ortsbürgermeister Huy stellt klar, dass die Ortsgemeinde volle Kontrolle über mögliche 
Bebauungen auf dem Grundstück hat. Eine Aussage hinsichtlich der Wünsche der 
Ortsgemeinde wurde gegenüber dem Eigentümer nicht getätigt und auch nicht suggeriert. 
Sollte ein berechtigtes Interesse eines Investors vorliegen und dessen Konzept realisierbar 
erscheinen, ist die Ortsgemeinde weiterhin für Gespräche bereit. 

 
Ortsbürgermeister Huy übergibt das Wort an einen Vertreter des Donnersbergverein e. V. 
Dieser berichtet, dass der Ludwigsturm wieder geöffnet ist und auch Führungen wieder 
stattfinden. Um die aktuell bestehenden Hygieneregeln einhalten zu können, müssen sich 
Interessenten für die Führung/Besichtigung des Turmes am angrenzenden Kiosk anmelden.  
 
Es findet keine Abstimmung statt. 
 
 
6. Einwohnerfragestunde    -öffentlich- 
 
Az.: 1/111 410 030 04/04  
 
Seitens einer Bürgerin wird über den Sachstand der Flurbereinigung nachgefragt. 
Ortsbürgermeister Huy informiert, dass die Feld-Flurbereinigung abgeschlossen ist, die 
Dorf-Flurbereinigung jedoch noch in Bearbeitung ist. Nähere Informationen erteilt das 
Dienstleistungszentrum Ländlicher Raum (DLR), Herr Keller. 
 
Weitere Einwohnerfragen werden nicht gestellt. 
 
Bei dem Tagesordnungspunkt Einwohnerfragestunde findet keine Beschlussfassung statt. 
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